

**Sitzungsvorlage DS 2017/091**

Ortsverwaltung Eschach  
Brielmaier-Stütze, Heike  
(Stand: **09.03.2017**)

Mitwirkung:

Aktenzeichen:

**Ortschaftsrat Eschach**  
öffentlich am 21.03.2017

**Zuschuss an die katholische Gesamtkirchenpflege Ravensburg  
- Sanierung der Kapellen in Kemmerlang, in Untereschach und in Weißenau**

**Beschlussvorschlag:**

Der Ortschaftsrat Eschach stimmt dem Zuschuss für die Sanierung der Kapellen in Kemmerlang, in Untereschach und in Weißenau (1. Bauabschnitt) mit insgesamt 25.100 € zu. Die Finanzierung erfolgt über die Finanzposition 1.3440.7180.000.

## Sachverhalt:

Die katholische Gesamtkirchengemeinde stellt einen Zuschussantrag zur Sanierung der denkmalgeschützten Kapellen Herz Jesu in Kemmerlang, St. Georg in Untereschach und für die Kapelle Mariatal in Weißenau (1. Bauabschnitt). Diese drei Kapellen müssen dringend saniert werden. Die eingereichten Kostenermittlungen ergeben insgesamt eine Summe von 634.504,60 €, die sich wie folgt aufteilen:

Kapelle Herz Jesu, Kemmerlang:	64.111,00 €
Kapelle St. Georg, Untereschach:	87.393,60 €
Kapelle Mariatal, Weißenau:	483.000,00 €

Ein Teil dieser Sanierungskosten muss von den Kirchengemeinden über Spenden erbracht werden. Das Spendenaufkommen soll für die Kapelle in Kemmerlang ca. 7.000 €, für die Kapelle in Untereschach ca. 9.500 € und für die Kapelle in Weißenau ca. 48.000 € betragen.

Die katholische Gesamtkirchengemeinde hat verschiedene Zuschussanträge gestellt. Zum einen beantragt sie Mittel beim Denkmalamt, zum anderen Mittel aus dem Kreisdenkmalprogramm des Landratsamtes Ravensburg. Um Zuschüsse aus dem Kreisdenkmalprogramm zu erhalten, muss die Ortschaft die Vorhaben mindestens entsprechend der Höhe der Bezuschussung durch den Landkreis fördern. Die katholische Gesamtkirchenpflege beantragt deshalb bei der Ortsverwaltung Eschach folgende Zuschüsse für die Sanierung:

Kapelle Herz Jesu, Kemmerlang:	<b>2.600,00 €</b>
Kapelle St. Georg, Untereschach:	<b>3.500,00 €</b>
Kapelle Mariatal, Weißenau:	<b>19.000,00 €</b>
Gesamt:	<b>25.100,00 €</b>

Dies entspricht jeweils ca. 4 % der Sanierungskosten.

Für die Kapellen in Kemmerlang und Untereschach hat das Regierungspräsidium die gestellten Zuschussanträge abgelehnt, da die Maßnahmen zu geringfügig sind. Für die Kapelle in Weißenau ist der Antrag gestellt, aber es ist noch kein Bescheid eingegangen. Der Rest der Sanierungskosten soll von der Diözese getragen bzw. über einen Kredit finanziert werden.

Für alle drei Kapellen ist inzwischen eine denkmalschutzrechtliche Genehmigung vorhanden, so dass mit der Sanierung begonnen werden konnte.

Die Sanierung der Kapelle Mariatal erfolgt in zwei Bauabschnitten. Der 2. Bauabschnitt beläuft sich nach Aussagen der katholischen Gesamtkirchengemeinde voraussichtlich auf 439.000 €. auch für diesen Bauabschnitt soll zur gegebenen Zeit ein Zuschussantrag an die Ortsverwaltung Eschach gestellt werden.

**Kosten und Finanzierung:**

Die Mittel stehen im Haushaltsplan 2017, auf der Finanzposition 1.3440.7180.000 "Zuschüsse an übrigen Bereich", zur Verfügung.

Der Haushaltsplan der Stadt Ravensburg wurde vom Regierungspräsidium inzwischen genehmigt. Die öffentliche Auslegung endet vor der Ortschaftsratssitzung, so dass der Haushaltsplan bei der Beschlussfassung rechtsverbindlich ist.